

DESARROLLAR NUEVOS CAMINOS

Sin duda todas las actividades humanas se deben adaptar a los nuevos tiempos, lo que presupone dejar por el camino viejos esquemas, asumir actitudes nuevas, adoptar tecnologías de avanzada, en otras palabras, caminar hacia el futuro, pues es imposible quedarse detenido en un punto fijo. Estas afirmaciones son también válidas para los Veterinarios, que tanto como personas o como universitarios debemos caminar en la actualización que la hora nos exige. Sin duda nos debemos renovar en lo tecnológico, para ello necesitamos una Facultad de Veterinaria adaptada a los momentos que vivimos y que sea capaz de dotar al país del profesional que la hora exige. También es imperioso fortalecer nuestro gremio, agilitar su funcionamiento para que él brinde las respuestas a los problemas que se van suscitando. Sin duda estos dos aspectos exigen un cambio personal a cada uno de nosotros, dejar el individualismo y asumir la globalidad de nuestra profesión y del papel protagónico que a ella le corresponde en la sociedad. La defensa de los intereses de toda la profesión fortalecerá la misma y permitirá incidir en forma gravitante en todos los ámbitos donde nos toca actuar. ¿Por qué decimos desarrollar nuevos caminos? Lo afirmamos porque nuestra profesión ha crecido enormemente y los nuevos profesionales deben irse ubicando en la sociedad y encuentran que los lugares tradicionales en el aspecto laboral están saturados, ello sin duda lleva a pensar en el desarrollo de nuevos caminos, que como decimos al principio de esta nota, se adapten a las nuevas exigencias de la hora.

La mesa redonda realizada en nuestra sede sobre Atención Primaria de la Salud el 28 de julio ppdo., dejó en claro, la importancia que en dichos programas tiene el Veterinario, que dejando una concepción asistencialista, debe orientarse en programas de Salud Pública, incursionando en temas trascendentes como las zoonosis, la producción higiénica de los alimentos etc., que tienen una repercusión social. En este campo pueden, sin duda, trabajar muchos colegas.

Se habla insistentemente de la necesidad de proteínas que tiene la humanidad, hay que producir más alimentos para un número de habitantes cada vez mayor y ello determina que nuestra profesión desarrolle su labor en el campo de la Asistencia Veterinaria Planificada (A.V.P.) acompañando al productor en forma permanente en la marcha de su producción e incidiendo en una forma más gravitante, que cuando concurre al establecimiento para solucionar un problema puntual. Sin duda este es un nuevo camino, para dar plena ocupación a los nuevos colegas, pero también es nuevo porque implica un enfoque global de cada establecimiento apuntando hacia el aumento de la producción y no a la solución de casos individuales, que en el contexto no tienen una gran significación.

Incluso debemos llegar más lejos e ir encaminándonos hacia la Asistencia Técnica Planificada (ATP), integrando al Veterinario con el Agrónomo, brindando una asistencia integral al productor.

En este sentido serán trascendentes las experiencias que se desarrollarán en San José, con un grupo de estudiantes de Veterinaria avanzados, a los cuales se integrarán estudiantes de Agronomía, en un programa de ATP, con la asistencia de profesionales Veterinarios y Agrónomos.

Recientemente, el Banco de la República anunció su nueva línea de créditos para Veterinarios y Agrónomos, a fin de fomentar la radicación de nuevos profesionales en el campo, los cuales darán al aplicar la técnica que poseen en sus propias explotaciones un impulso a la producción, sirviendo de modelos en sus respectivas zonas de influencia. Pero no queda ahí los alcances de la medida pues el BROU, permite el ejercicio liberal del colega o del Agrónomo que se instale en el campo, promoviendo su inserción en el medio y evitando su encierro en su propio establecimiento. Las normas dispuestas por el Directorio tienden no sólo a la compra de campos, sino a proveer todos aquellos elementos que le permitan producir en forma eficiente.

Si bien muchas veces el futuro nos parece incierto, todo lo que expresamos abre esperanzas ciertas para el futuro de nuestra profesión y para el logro de una mayor gravitación en la producción nacional.